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《与神同行》 

我们的试炼（1） 
 

 

当你面对人生的试炼的时候，你的第一个反应是什么呢？大部份人实时的反应，很可能就是

用尽各样办法去逃避，躲得越远越好，这是人自然的感受和反应，但却不是神的心意，不是

神要我们面对试炼和痛楚时的反应。在我多年的观察和经历中，我发现了一个事实，一些看

似要毁灭人，叫人亏损的试炼，原来最终是叫人成长，叫人得益处的，这是我在试炼中所得

到的结论。不过问题的关键不在于试炼的性质怎样，而是在于我们以什么态度来回应试炼，

回应苦难，这样才能决定到底这试炼是建立我们，帮助我们成长，还是毁灭我们，叫我们受

损。 

 

今天我们要集中思想的，是基督徒所受的试炼，我们要看的经文，是彼前 1章，彼得当时是

写信给那些正在受苦和经历患难的信徒，我们来看 3到 9节的记载，彼得这样说：“愿颂赞

归与我们主耶稣基督的父神，祂曾照自己的大怜悯，藉耶稣基督从死里复活，重生了我们，

叫我们有活泼的盼望，可以得着不能朽坏，不能玷污，不能衰残，为你们存留在天上的基

业。你们这因信蒙神能力保守的人，必能得着所预备，到末世要显现的救恩。因此，你们是

大有喜乐，但如今，在百般的试炼中暂时忧愁，叫你们的信心既被试验，就比那被火试验，

仍然能坏的金子，更显宝贵，可以在耶稣基督显现的时候，得著称赞、荣耀、尊贵。你们虽

然没有见过祂，却是爱祂，如今虽不得看见，却因信祂就有说不出来，满有荣光的大喜乐。

并且得着你们信心的果效，就是灵魂的救恩。” 

 

在我们要思想到“试炼”这个题目以先，彼得先提醒我们，我们是蒙神的恩典所拯救的，我

们是经历了重生的，我们所得着的，是不能朽坏，不能玷污，不能衰残，是存留在天上的基

业。今天我们要来分享的要点，要是弟兄姐妹能够将它记在心底里，相信这会帮助你以一个

完全不同的态度来面对人生的种种试炼和苦难。 

 

头一样我要分享的，就是“试炼”在弟兄姐妹的生命中，是不能避免的，我们甚至可以期待

试炼的来临。不论我们喜欢与否，相信与否，试炼都会临到我们身上，那是避无可避的事。

那我们不禁会问：“到底为什么呢？神为什么要让苦难和试炼临到属祂的儿女们身上呢？为

什么我们的生命，要面对那么多的痛楚，那么多不如意的事情呢？我们已经相信接受了耶稣

做救主，藉祂的恩典重生得救，罪得到赦免，耶稣又藉着圣灵住在我们里面，神无条件的大

爱又不断临到我们，为什么我们还要经历试炼呢？”我们很想知道这问题的答案。 

 

人生之所以有苦楚和试炼，一方面是我们被造有承受苦楚和试炼的潜能，神许可我们经历试

炼，使我们从潜在的完美，达到被肯定的完美，这在神的眼中是被看为好的。另一方面，人

生之所以有苦楚和试炼是因为我们活在一个败坏和堕落了的世代里，因为罪入了世界，而罪

就带给人许多的苦难，生活在世界的人，没有一个是可以幸免于苦难的。我们活在一个充满

罪恶，暴力，邪恶充斥的世代中，神许可这些成为我们的试炼，这就是为什么我们会遭逢试

炼的原因。圣经明明的告诉我们，基督徒受试炼，不要以为奇怪，因为那是必然会发生的

事。 

 

除了我们活在充满罪恶的世代中，所以我们会有苦难之外，另外还有一个原因，是因为你和

我都是撒但要攻击的对象。撒但要攻击每一个属神的儿女。今天，我们是活在两个对立的国

度中，它们不但对立，还是不停争战的。这两个国度，就是公义国度，或者说神的国度，以

及撒但的国度，黑暗的国度。 
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我们活在世界，而这世界是由撒但非法掌权的，约壹 5章，使徒约翰说“全世界都卧在那恶

者手下”。这是天父的世界，但撒旦暂时被神任凭成了世界的王，用罪做为统治的权柄来辖

制随从牠的人。然而弟兄姐妹，我们不属于撒但，使徒约翰说“我们知道我们是属神的”，

我们是已经从撒但手下挣脱出来的人，是被救赎离开黑暗的权势的人，所以自然成为撒但要

攻击的目标。所以我们遇到苦难和试炼的时候，不必惊讶，也不必沮丧，我们应该有心理准

备，去迎接苦难的来临，因为我们是神的儿女，自然是会有苦难的。彼得在彼前 5:8那里给

了我们一个警告，他说：“务要谨守，儆醒，因为你们的仇敌魔鬼，如同吼叫的狮子，遍地

游行寻找可吞吃的人。” 

 

这凶恶的仇敌，不但在寻找对象，而且还要吞吃，我们可以想象到那些恐怖的场面。作为基

督徒，我们其实可以期待人生的苦难，种种的打击，火一般的试炼，那不是一般的逆境，那

是非常严苛，非常痛苦，非常艰难，甚至可以夺去人性命的苦难。如果我们不明白其中的原

因，我们就会被吓倒，我们就会感到惊惶失措，我们会认为连神也无法帮助我们，我们就会

因此而离开神，离开信仰。 

 

也许有人会问：“到底试炼的源头是那里？”刚才我们说了，试炼对基督徒来说，是一件很

平常的事，是我们可以预期的，我们不要以为奇怪，以为自己必然是遭遇了非常的事，其实

不是，那是再正常不过的。我们知道，撒但是那试探人的，这是我们遭逢苦难的其中的一个

原因，我们之所以有苦难，是因为撒但在背后兴风作浪，攻击圣徒。弗 6章是我们所熟悉的

一处经文，保罗在 10到 12节这样说：“我还有末了的话，你们要靠着主，倚赖祂的大能大

力，作刚强的人。要穿戴神所赐的全副军装，就能抵挡魔鬼的诡计。因我们不是与属血气的

争战，乃是与那些执政的、掌权的、管辖这幽暗世界的，以及天空属灵气的恶魔争战。” 

 

保罗坦白的告诉我们，我们有一个强悍的仇敌，就是魔鬼，而我们受苦的其中一个原因，是

因为魔鬼在攻击搅扰着我们。不但如此，撒但除了要攻击我们，叫我们受苦之外，牠还会试

探人，诱惑人。请我们留意，新约圣经雅 1:14-15，雅各说“但各人被试探，乃是被自己的

私欲牵引诱惑的。私欲既怀了胎，就生出罪来；罪既长成，就生出死来。”当我们接受试

探，陷入试探，在试探中犯罪的时候，我们就给自己带来了因罪而来的报应，这也成为我们

的痛苦。所以苦难的来源之一，是源于我们里头的邪情私欲，这邪情私欲在撒旦的牵引诱惑

之下，就驱使我们去作出一些不智的决定。比方说，一个人说：“我渴望这样，我又渴望那

样，我要这个，我要那个。”而他的欲望是远远超过他的经济能力的，但是他不管这些，三

流的收入，却要一流的开销，结果陷在恶劣的经济困难中，这是不难理解的，因为他容许自

己的欲望掩盖了自己的理智，去作出了愚蠢的决定。 

 

有时候，不是因为欲望而令我们作错决定，而是因为我们的无知，我们也会作出错误的决定

来，结果也得自己承担后果。不管怎样，我们得承认自己是做错了决定，这个错是出于自

己，也许是因为我们不够谨慎，粗心大意，轻率糊涂没有求问神，没有祷告就很快的作了决

定，结果这决定是错的，就让我们陷在困境之中了。难怪圣经箴言提醒我们说：“你要专心

仰赖耶和华，不可倚靠自己的聪明，在你一切所行的事上，都要认定祂，祂必指引你的

路。” 

 

亲爱的弟兄姐妹，在我们人生所作的每一个决定中，要是我们都能够一一求问神，寻求神的

引导，明白神的旨意，我们可以大大减少受苦的机会。有时候我们很快的作了交托的祷告，

但却没有忍性等候神的带领，我们就匆促行动，这也是不对的，我们必须等神有了清楚的答

案，才好行事，特别是一些重大的决定，就更不能草率行事。当然，有些突发事件，是我们
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不能等的，必须要我们作出实时的决定的时候，我们心中只能默默祷告仰望神，然后依从圣

灵在我们心中的指示去作决定。这样的情况毕竟是少数。多数时间，我们是可以安静寻求神

的旨意的。 

 

有时候，错误的决定是在于我们受欲望的驱使，有时是出于无知，或者我们没有求问神的指

示就私自下了决定，又或者是因为别人所给的忠告而导致我们作出错误的决定来。我们要很

小心去寻求别人的意见，因为对方的忠告也许是错的，我们要有一颗敏锐的心，到底对方所

给的意见，是不是跟神的真理，圣经的话语一致，或者他们只是投我们所好，叫我们感到舒

服，或者正是我们渴望对方所给我们的答案，当我们听到对方跟我们的意见一的时候，我们

就放胆那么做了，结果发现是其实是错误的。 

 

合神心意的建议，必然是跟神的话相符的。我们要是依着不合真理的意见去行，最终受苦的

还是自己，因为错误的决定会为我们带来痛苦和烦恼。可见以上这一切造成痛苦的原因，其

实都是出于自己。或者是因为罪，或者是因为无知，或者是因为欲望高涨。特别是罪所带来

的痛苦更是明显的，这其实是一切痛苦的来源。所以，除了是撒但的攻击之外，还有就是来

自我们自己的问题。当然，也可能是别人犯罪，让我们受到牵累，这也是可能的原因。 

 

因此当我们陷在痛苦中的时候，我们要来问，“到底我这次所受的苦难，是来自撒但呢？还

是来自我们自己呢？”当然，无论如何我们晓得，这一切都是神所许可的试炼。不但如此，

有一些试炼更是直接来自神，是神所安排临到我们的。有的时候不一定能明白为什么，一位

慈爱的神，为什么要让这样的试炼临到祂的儿女？我们只能说“神的意念非同我们的意念，

神的道路非同我们的道路。”但我们可以确信，神试炼我们，动机不是为了伤害我们，而是

要祂的儿女们得益处，被建立。神所加给我们的试炼，是为我们的好处，是要建立我们的生

命，使我们在逆境中刚强，好让祂能够更大更多使用我们。神作事的动机必然是为我们的好

处，是为祂自己的荣耀的。雅 1:16-17，雅各提醒我们“我亲爱的弟兄们！不要看错了。各

样美善的恩赐，和各样全备的赏赐，都是从上头来的；从众光之父那里降下来的；在他并没

有改变，也没有转动的影儿。” 

 

好，上面我们看过了，苦难可能来自撒但，可能来自我们，也可能来自神，它们有不同的来

源。撒旦试探人的目的是恶的，是要败坏圣徒的见证，叫我们的生命受亏损，叫我们抵挡

神，离弃神。但是，试炼却是从神来的，动机是要使人更亲近神，更依靠神，使我们的生命

被建造，最终使我们得益处。“试炼”和“试探”的差别就在这里。 

 

明白了“试炼”和“试探”的不同之后，今天我们要再一次深思，神许可试炼临到我们，到

底有什么目的，我们经历试炼，到底是为了什么？诗 7篇是大卫的诗，在旧约的圣经人物

里，大卫似乎跟我们最接近，因为我们可以读他的诗，默想和倾听他内心的声音，而大卫又

是一个多经历试炼的人，他的一生其实亦充满戏剧性。在诗 7:9-10这里，大卫说：“愿恶人

的恶断绝，愿你坚立义人，因为公义的神察验人的心肠肺腑。神是我的盾牌，祂拯救心里正

直的人。” 

 

这里说，“神察验人的心肠肺腑”，神会试炼人，看人对祂到底怎样。而诗 17:3，大卫又说：

“你已经试验我的心，你在夜间鉴察我，你熬炼我，却找不着什么，我立志叫我口中没有过

失。”这里大卫再一次说神试验他的心，神要看人对他的心如何。诗 119:67说：“我未受苦

以先，走迷了路，现在却遵守你的话。”71节：“我受苦是与我有益，为要使我学习你的律

例。”然后 75节又说：“耶和华阿，我知道你的判语是公义的，你使我受苦，是以诚实待

我。” 
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前面我们看过，试炼对基督徒来说，是正常的，是必然的，我们不必以为奇怪。跟着我们又

讲过试探的来源，出于撒但，试炼的来源是出于神。然后，我们又看到试炼的目的，到底神

容许试炼临到我们身上，有什么目的呢？在我们感到痛苦和困难的时候，神有什么用意在其

中呢？要是没有目的和意义，神绝对不会给我们；神在我们身上的一切作为，都是有意义

的。那么，神的目的是什么呢？ 

 

首先，试炼是为了炼净我们，神容许苦难临到我们身上，最终的目的，是为了炼净我们，这

是神对试炼所怀最终的目的。但是，神的目的是否能够达成，就得看我们的反应了。到底当

试炼临到的时候，我们的反应是什么呢？对有些人来说，试炼和苦难会驱使他们去亲近神；

但是对另一些人来说，试炼也许会驱使他们离开神。这两种截然不同的反应，就决定了神的

目的能否达成，也决定了我们是否能够从苦难中获得益处。 

 

如果神在试炼中的最终目的，是为了炼净我们，那么其中的过程会是怎样呢？当我们面对试

炼的时候，我们会奔向神，我们会把目光注视在神身上，而当我们凝望神，定睛在祂身上的

时候，我们会看清楚自。 

 

神在我们经历试炼的时候，依然是充满着爱和关怀，依然是满有忍耐和宽容，祂会让我们看

见自己的问题，祂会将祂要我们除去的杂质浮现上来，一些我们过去一直不知道它存在的东

西，现在都一一浮现。神过去可能尝试过让我们知道，但是我们接收不到神的信息，我们依

然是带着许多神不欢喜的东西生活，于是就藉着试炼来帮助我们看清楚，到底祂要我们对付

的是什么，免得我们活在无知当中。当我们看见自己本相的时候，也许会吓了一跳，为什么

这些东西会在我的生命中呢？它什么时候潜进来的呢？其实它早已经在我们的生命里，只是

我们不察觉而已，神就是要藉着试炼的机会，来帮助我们认识自己。 

 

当我们来到神面前的时候，我们会开始用神的角度去看事物，我们也会用一种完全不同的角

度来看自己。最后我们必然会在神面前悔改，为着许多隐而未现的罪过而难过痛悔，我们愿

意对付和清理，我们追求生命的更新，神就用这样的机会来炼净我们，叫我们的生命更加纯

全，更加像祂。 

 

要生命得到炼净，这是一个痛苦的过程，是必须经过痛苦的煎熬，才可以达到炼净的目的。

但 3章记载到有三个希伯来青年，被扔进烈火的窑中，这是因为这三个人，就是沙得拉，米

煞，和亚伯尼歌，他们不肯跪拜尼布甲尼撒所造的金像，因而激怒了王，下令将他们捆绑，

然后扔进火里去的。我们看 21节，经文说：“这三人穿着裤子，内袍，外衣，和别的衣服，

被捆起来，扔在烈火的窑中。”我们留意，那将三人扔进火中的人，因为火力太猛，都被火

燄烧死，这是 22节说的。跟着的 23节说：“沙得拉，米煞，亚伯尼歌，这三个人，都被捆

着落在烈火的窑中。” 

 

接着我们看但 3:25-27的记载，这里说：“王说：看哪，我见有四个人，并没有捆绑，在火中

游行，也没有受伤，那第四个的相貌，好像神子。于是尼布甲尼撒就近烈火窑门说：至高神

的仆人沙得拉，米煞，亚伯尼歌出来，上这里来罢。沙得拉，米煞，亚伯尼歌，就从火中出

来了。那些总督、钦差、巡抚，和王的谋士，一同聚集看这三个人，见火无力伤他们的身

体，头发也没有烧焦，衣裳也没有变色，并没有火燎的气味。” 

 

你知道沙得拉，米煞，亚伯尼歌唯一在火中损失的是什么吗？他们唯一被烧掉的就是那捆绑

他们的绳子，其他的一切都完好无缺，实在让人很惊奇。他们竟然从火中出来，并没有被烧
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焦的气味，但那把他们抬进火中的人，都竟然被火烧死。那是多么大的对比，神为什么容许

他们三人被尼布甲尼撒王这样摧残呢？ 

 

神之所以容许他们三人进到烈火的窑中，为的是要释放他们，使他们获得自由，把捆绑他们

的绳子烧掉。很多时候，我们甚至不知道自己被捆绑，被许多无形的束缚所绑住，我们还以

为自己是个自由的人，我们不知道自己在灵里遭到捆绑，在感情上遭束缚，我们得不自由，

我们面对一些我们并不预期要面对的，我们不知所措。我们以为自己是自由的，谁知却不

是，我们只在顺境里面自由。因此，要帮助我们，藉着火一般的试炼，使我们真正享有自

由，把那些束缚我们的东西一概烧掉，以致我们在试炼中出来的时候，真的是享有完全的自

由，无论是处顺境，是处逆境，我们都知道怎么样自处。所以试炼其中一个很主要的目的，

是为了炼净我们。 

 

问题是我们要怎样回应试炼和苦难呢？我们是不是以正确的态度去回应呢？我们可以这样

想，既然人生必然会有试炼，我们要是用不正确的态度去面对它，我们也一样要面对，为什

么我们要经历试炼之后，一点儿获得都没有，白白受苦而没有益处呢？为什么我们不用正确

的态度去回应，以致我们可以从中获得福气呢？我们要是抗拒苦难，用不正确的态度回应，

所得的只会是损失，更加痛楚。所以，不如我们早早学会怎么样以正确的态度去面对，好让

我们从其中获得神所赐的福气。 

 

神能够使用临到我们身上的一切事情，来成就祂至高的美意，即使不如意的环境让我们饱受

痛苦，但神也可以使用它来使我们成长和成熟。所以，当经历试炼的时候，要记得这正是神

作工的时候。我们不要求主免去我们的试炼，而要求主在试炼中加添我们力量，让我们经历

祂的信实，经历祂的同在。 

 

彼前 1:6-7，使徒彼得说：“因此，你们是大有喜乐，但如今，在百般的试炼中暂时忧愁，叫

你们的信心既被试验，就比那被火试验，仍然能坏的金子，更显宝贵，可以在耶稣基督显现

的时候，得著称赞，荣耀，尊贵。” 

 


